



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/13910

25/05/2020

32742

AUTOR/A: FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA, José María (GVOX); RUIZ SOLÁS, María de la Cabeza (GVOX); RODRÍGUEZ ALMEIDA, Andrés Alberto (GVOX); RUEDA PERELLÓ, Patricia (GVOX); BORRÁS PABÓN, Mireia (GVOX)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta formulada, se informa que antes de producirse el *shock* provocado por el brote de COVID-19 las previsiones apuntaban a que la economía española mantendría en 2020 y en los siguientes años una senda de crecimiento robusto, apoyada en la demanda doméstica y en una moderada contribución positiva de la demanda externa, que permitiría una progresiva corrección de los desequilibrios macroeconómicos.

En 2019, la demanda externa neta aportó 0,5 puntos al crecimiento del PIB a consecuencia de la desaceleración de las importaciones de bienes y servicios (hasta el 1,2%) y por la aceleración de las exportaciones (hasta el 2,6%).

El impacto económico de la COVID-19 se empezó a sentir en España a partir de la segunda quincena de marzo. Hasta mediados de marzo se mantuvo todavía un tono económico positivo, salvo por algunos sectores, como el turismo, que se vio más directamente afectado por la caída de demanda internacional y el progresivo cierre de fronteras.

El Real Decreto 463/2020, por el que se declaró el estado de alarma el 14 de marzo, supuso una reducción de la movilidad, lo que se tradujo en una caída de la producción y el empleo en la mayoría de sectores económicos. El impacto social y económico se ha visto mitigado, en buena medida, por las medidas extraordinarias para el mantenimiento del tejido productivo, del empleo y de las rentas de familias, trabajadores y autónomos.



Cabe señalar que, en este punto, que las previsiones de la Actualización del Programa de Estabilidad parten de un contexto internacional fuertemente recesivo. Todas las previsiones indican que la economía mundial experimentará una brusca contracción este año. Por ejemplo, según las previsiones de la Comisión Europea, el Producto Interior Bruto (PIB) mundial excluida la zona euro, se contraería cerca de un 3% en 2020 y el PIB de la zona euro descendería un 7,7%.

Para 2021 se prevé una intensa recuperación económica mundial. Sin embargo, hay que tener en cuenta que todos estos escenarios están sujetos a mucha incertidumbre. Partiendo de este contexto se han realizado las previsiones macroeconómicas 2020-2021 para España, que contemplan una contracción del PIB del -9,2% en 2020, debido principalmente a la caída de la demanda interna.

Frente a esta evolución tan negativa durante la primera mitad de 2020, la demanda interna también liderará la recuperación de la economía española a partir del segundo semestre del 2020. A medida que se avanza en la desescalada, se irá produciendo la progresiva reactivación de la economía española, impulsando así la creación de empleo y la demanda agregada, incluyendo la recuperación del consumo.

De acuerdo con el Programa de Estabilidad, a partir del segundo trimestre de 2021 el PIB recuperaría tasas de crecimiento trimestral similares a las que se preveían antes del impacto de la COVID-19, produciéndose una recuperación en forma de “V” asimétrica: intensa contracción durante el primer semestre de 2020 para irse recuperando paulatinamente a partir de la segunda mitad del año y alcanzar un crecimiento

Madrid, 01 de julio de 2020

